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Comme vous le savez, la COVID-19 et ses nombreuses vagues a réduit nos activités au point mort. 
Seules quelques activités en ligne ont eu lieu grâce à une entente avec l’organisme Ovation 
échiquéenne. Mais force est de constater que ce régime, le jeu en ligne, a ses limites. Les joueurs 
sont impatients de revenir à la compétition normale.  

Nous avons profité de ce temps d’arrêt forcé pour mettre en place une nouvelle structure 
démocratique proposée ici dans cette assemblée générale. Un objectif, parmi plusieurs, est de 
respecter le nouveau Code de gouvernance du Québec qui a été déposé en 2020. Une autre idée est 
de favoriser davantage une structure démocratique participative aux dépens d’une structure 
représentative. Mais nous allons faire en sorte que l’un n’empêche pas l’autre.  

Nous avons aussi mis à profit cette période d’arrêt pour rééditer notre site internet dans la mesure 
de nos moyens financiers. Il est évident que des améliorations sont encore  bienvenues, mais c’est 
un pas dans la bonne direction. 

Concernant la situation financière : il faut l’analyser avec un certain recul car la grande partie du 
surplus  provient d’aides d’urgences due à la COVID-19. Il faut relativiser les choses. Nous avons 
maximiser l’aide fédérale au regard du programme de subvention salariale d’urgence du Canada 
(SSUC) et obtenu un prêt de 40 000 $ (CUEC) dont 30 000 $ est remboursable au 31 décembre 2022. 
Une proposition circule à l’effet de verser la somme résiduelle au futur comité jeunesse pour que 
celui-ci mettre en place des activités de relance axées sur la jeunesse. 

Il y a aussi eu du mouvement au niveau de nos employés. Louis Morin a quitté pour la retraite et 
nous avons engager un conseiller en communication, qui a décidé récemment de retourner aux 
études. Un(e) autre employé(e) responsable de l’accueil et du secrétariat sera engagé(e) 
prochainement.  

J’aimerais profiter de l’occasion pour remercier, au plus haut point, M. Morin pour les nombreuses 
années qu’il a œuvrées au sein du bureau de la FQE. Il est un artisan de la première heure au sein de 
la Fédération. Je lui souhaite une bonne retraite. 

Nous avons présenté un projet conjointement avec Tourisme Laval pour tenir le Championnat 
jeunesse d’échecs du Canada (CYCC) à Laval en 2024 dans la foulée d’un nouveau dynamisme qui 
énergise la ville de Laval depuis quelques années. 

La reprise des activités s’annonce intéressante. Des tournois sont en vue dont le Tournoi du Père-
Noël en décembre 2021 fort possiblement à Contrecoeur. 

Il faut absolument mentionner le succès que le Québec a remporté au Championnat d’échecs de la 
francophonie par équipe en ligne 2021, cet été, devant la France et plusieurs autres puissances 



francophones. Félicitations à Thomas Roussel-Roozmon, Olivier-Kenta Chiku-Ratté, Shawn Rodrique-
Lemieux, Maili-Jade Ouellet et Julia Tsukerman. Cette première place a donné droit au Québec d’être 
représenté à titre d’invité privilégié aux prochaines rencontres internationales des échecs 
francophones (8e RIDEF) qui se tiendront, si tout va bien, à Yasmine Hammammet en Tunisie en 
décembre 2021. 

Finalement une nouvelle triste de dernière heure nous a frappé de plein fouet. Denis Côté, un 
organisateur émérite qui a beaucoup fait pour la cause échiquéenne au Québec, est décédé la 
semaine dernière. Il avait 67 ans. Ceux qui l’ont connu savent qu’il fut très actif au sein de la 
communauté échiquéenne, et ce à tous les niveaux. Il a mis sur pied le Championnat intercollégial 
d’échecs du Québec en 1973. Il a fondé la revue le Petit roque qui est devenue Échec+ par la suite et 
a maintenu un magasin de matériel d’échecs, l’Échéphile, pendant quelques années, entre autres 
choses. Il s’est aussi impliqué dans la vie démocratique de divers organismes à but non-lucratif dont 
évidemment la FQE. 

 

Merci de votre attention, 

 

 

Éric Guipi Bopala 

Président de la Fédération québécoise des échecs 


